

Objekttyp: **FrontMatter**

Zeitschrift: **Revue Militaire Suisse**

Band (Jahr): **30 (1885)**

Heft 3

PDF erstellt am: **16.05.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

<http://www.e-periodica.ch>

REVUE MILITAIRE SUISSE

XXX^e Année.

N^o 3.

15 Mars 1885

Le colonel Vandewelde.

Le lieutenant-colonel Vandewelde, dont la mort au château de Bouchout, près Bruxelles, a été annoncée dans notre dernier numéro, était plus âgé que nous ne le supposions. A ses écrits pleins de verve et de fraîcheur, à son grade modeste, à sa belle tournure la dernière fois que nous eûmes le plaisir de le voir, nous l'aurions cru aujourd'hui dans la soixantaine au plus. Il venait au contraire d'entrer dans sa 81^e année quand la mort l'a frappé, assez subitement, le 29 janvier dernier.

Officier d'ordonnance du Roi, il figurait depuis 18 ans au cadre de retraite, tout en étant chargé d'une mission pénible et de haute confiance. Comme intendant du domaine royal de Tervuerem, puis, après l'incendie de ce beau château en mars 1879, du domaine de Bouchout, il avait le soin de l'infortunée impératrice Charlotte, sœur du roi Léopold II, veuve de l'Empereur Maximilien, le martyr de Queretaro, rentrée frappée dans sa raison, de la terrible tragédie du Mexique.

Soldat fidèle, habitué à la religion de l'honneur et de la consigne, Vandewelde s'adonna aux délicates fonctions de ce service tout particulier avec le même dévouement et la même intelligence dont il avait fourni tant de preuves dans maintes circonstances de sa carrière d'officier de l'armée active.

Homme d'action et patriote convaincu, c'est la révolution de 1830 qui le fit militaire. Avec les volontaires de sa ville natale, Courtrai, puis du Limbourg, il combattit les bons combats de la liberté et de l'indépendance de la Belgique, se distingua par sa bravoure aux affaires de Bruxelles et du blocus de Maestricht, devint, après plusieurs mutations, officier de grenadiers, beau et brillant capitaine de ce corps d'élite, l'un des plus distingués sans contredit de toutes les troupes européennes.¹

¹ Voici le détail des états de service du colonel Vandewelde ;

Volontaire au corps franc du Limbourg, 23 septembre 1830. — Licencié le 3 mars 1831. — Sous-lieutenant dans la garde civique mobilisée de la Flandre occidentale, 20 octobre 1831. — Sous-lieutenant d'infanterie de réserve pour prendre rang du 4^{er} juillet 1835, 27 juin 1835. — Désigné pour